



## CE QUE DOIT ETRE LA VACHE LAITIERE

---

L'industrie laitière est la base de notre agriculture. Près de 800,000 vaches laitières, dans notre province de Québec, produisent 2,741,000,000 livres de lait. Des fabriques, au nombre de plus de 2000 font 41,783,000 lbs de beurre et 58,000,000 lbs de fromage. Ces deux produits représentent la jolie valeur de 16,000,000 piastres. Inutile de vous apporter d'autres chiffres pour vous prouver que la production du lait est une de nos principales ressources. Il importe donc d'augmenter encore cette production.

Une bonne alimentation, bien équilibrée est nécessaire. La vache est une merveilleuse machine à faire du lait, mais encore faut-il lui fournir les matériaux indispensables. Or, très souvent ces matériaux sont fournis en quantité nettement insuffisante. C'est ce qui explique le faible rendement de la plupart des troupeaux.

Pour montrer l'influence de l'alimentation, Monsieur Joseph Bégin, régisseur de la Ferme expérimentale de Ste-Anne de la Potatière, a acheté 12 jeunes vaches croisés parmi les mains bonnes de la région. Ces vaches chez leurs propriétaires seraient devenues des productrices de 2500 lbs de lait, environ. La bonne alimentation en a fait des vaches de 4000, de 5000, de 6000, de 7000, de 8000 et même de 9395 lbs de lait. Plusieurs ont produit plus de 450 lbs de beurre. Il n'y a pas de doute, que si par une meilleure culture vous arriviez à donner à vos vaches, en été un bon pâturage et des fourrages verts, en hiver du bon foin et un aliment aqueux (blé d'inde ensilé ou racines), vous obtiendriez beaucoup de lait et c'est la richesse nationale qui se trouverait augmentée.